

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Strasbourg, le 21 juillet 2023

Le Forum Politique de Haut Niveau de l'ONU sur les Objectifs de Développement Durable, qui vient de s'achever à New-York le 20 juillet 2023, appelle les États membres de l'ONU à accélérer la mise en œuvre des Objectifs de Développement Durable

Cette année 2023 se situant à mi-chemin de l'Agenda 2030, la France, représentée par une importante délégation composée d'une grande variété d'acteurs privés, institutionnels et de la société civile a délivré sa seconde Revue Volontaire Nationale à l'ONU. Durant ces dix jours, l'Eurométropole de Strasbourg y a tenu un rôle actif dans les débats pour souligner l'importance de l'action locale pour l'atteinte des 17 objectifs en 2030.

La collectivité a ainsi pu témoigner devant ses homologues du monde entier de la pertinence des ODD notamment dans le cadre de sa stratégie alimentaire. À la croisée des enjeux de santé publique, de lutte contre le changement climatique, de lutte contre la pauvreté et d'avenir des filières agricoles, l'Eurométropole de Strasbourg déploie des politiques publiques d'une ampleur inédite en faveur de la protection de l'eau et des ressources, de la réduction de l'empreinte carbone et du développement des circuits de proximité.

Lors de leurs interventions respectives, **Pia Imbs**, présidente de l'Eurométropole de Strasbourg, et **Anne-Marie Jean**, vice-présidente en charge des politiques de l'emploi, formation, économie durable et transition écologique des entreprises, ont pu présenter d'autres exemples concrets de politiques publiques locales répondant aux enjeux climatiques et sociaux par des réponses de service public de proximité et par l'accès à la culture.

Le travail mené jusqu'à présent par la collectivité avec le cadre des ODD a été salué et reconnu par de nombreux interlocuteurs, nationaux ou internationaux. La démarche d'enrichissement du cadre des ODD par l'ajout de cibles spécifiques (sport, mobilités actives, nuisances sonores, sécurité) et son application au budget de la Ville et de l'Eurométropole de Strasbourg ont particulièrement retenu l'attention des participants.

Le rapport de situation sur les Objectifs de Développement Durable établi en mai 2023 par **Antonio Guterres**, Secrétaire général de l'ONU, intitulé « Vers un plan de sauvetage pour l'humanité et la planète », dresse un constat alarmant de la situation. *« Depuis la pandémie de la COVID 19 et plus encore depuis la guerre en Ukraine, les objectifs mondiaux décidés communément en 2015 deviennent inatteignables. Une évaluation préliminaire des quelque 140 cibles pour lesquelles des données sont disponibles montre que seules 12 % environ sont en voie d'être atteintes ; plus de la moitié d'entre elles accusent un retard modéré ou sérieux même si des progrès ont*

été enregistrés ; pour quelque 30 % d'entre elles, il n'y a eu aucune évolution ou la situation a régressé par rapport au niveau de référence de 2015. »

« La richesse et la diversité des échanges nous ont renforcées dans nos engagements de mener une transformation systémique, c'est-à-dire écologique, sociale et démocratique. Ils nous fournissent un cadre de responsabilité locale, pour répondre aux attentes de nos concitoyens, mais également de responsabilité globale, de l'impact de nos décisions sur la situation la planète. Je remercie Catherine Colonna ministre de l'Europe et des Affaires étrangères et Bérangère Couillard, Secrétaire d'État à la Transition Écologique et la Cohésions des Territoires (à la date du 20 juillet), pour la confiance accordée à l'Eurométropole de Strasbourg et l'opportunité qui nous a été donnée de contribuer à la Revue Volontaire Nationale de la France, à mi-chemin de l'Agenda 2030. » souligne **Pia Imbs**, présidente de l'Eurométropole de Strasbourg.